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DÉVELOPPEMENTS

MesdaMes, Messieurs,

La présente proposition reprend le texte de la propo-
sition DOC 55 2844/001 en l’adaptant.

“La mafia prend possession du pays”. C’est par cette 
formule-choc que le Collège des procureurs généraux, par 
la voix de son président d’alors, M. Ignacio de la Serna, 
était monté au créneau dans la presse1 en février 2022.

Pour les auteurs de la présente proposition de réso-
lution, un tel constat qui émane de l’un des plus hauts 
magistrats de notre pays doit nécessairement susciter 
une réaction politique forte. D’une part, une action 
urgente au niveau de la police fédérale et de la justice 
est requise afin de mettre fin au développement du 
trafic de drogue et de la violence qui l’accompagne. Il 
s’agit du premier objet de la proposition de résolution. 
Ensuite, une telle réaction urgente doit nécessairement 
être suivie d’une réflexion globale sur la façon dont notre 
pays mène sa politique en matière de drogue, au-delà 
des aspects purement policiers et judicaires, avec, en 
point de mire, la mise en place effective d’une nouvelle 
stratégie intégrée en la matière. Voilà le second objet 
de la présente proposition de résolution.

1. La réponse urgente: continuer à renforcer la 
police judiciaire

Le renforcement de la police judiciaire est une néces-
sité vitale globale afin de poursuivre la lutte contre le 
grand banditisme et la criminalité financière. Le président 
du Collège des procureurs généraux de l’époque avait 
ainsi indiqué qu’en matière de lutte contre la criminalité 
grave et organisée, certains arrondissements comme 
Anvers et Bruxelles ne parvenaient plus à mobiliser 
les moyens indispensables pour mener à bien leurs 
enquêtes. Et le magistrat de plaider de toute urgence 
pour un refinancement massif des départements de 
la Justice et de la Police sur le modèle des Pays-Bas.

Les moyens de la Police Judicaire Fédérale sont en 
effet largement insuffisants pour faire face aux défis d’au-
jourd’hui, comme l’ont confirmé les récents échanges de 
vues avec le procureur fédéral, le Collège des procureurs 
généraux, la Direction générale de la police judiciaire 
(DGJ) et la Police Judicaire Fédérale en Commissions 

1 https://www .lesoir .be /421.855  /article /2022 -02 -02 /justice -des 
-dossiers-de-grand-banditisme-ne-sont-plus-traites

TOELICHTING

daMes en Heren,

Dit voorstel neemt, met een aantal aanpassingen, de 
tekst over van voorstel DOC 55 2844/001.

“De maffia neemt het land over.” Die straffe uitspraak 
liet de heer Ignacio de la Serna, de toenmalige voorzitter 
van het College van procureurs-generaal, in februari 
2022 optekenen in de media.1

De indieners van dit voorstel van resolutie zijn van oor-
deel dat een dergelijke vaststelling door een van ‘s lands 
hoogste magistraten een krachtdadige politieke respons 
vereist. Allereerst moet op het niveau van de Federale 
Politie en van het gerecht dringend worden opgetreden 
om een einde te maken aan de om zich heen grijpende 
drugshandel en het ermee gepaard gaande geweld. Dat 
is dus de eerste doelstelling van dit voorstel van reso-
lutie. Vervolgens moet een dergelijke hoogdringende 
respons noodzakelijkerwijs worden gevolgd door een 
alomvattende reflectie over het Belgische drugsbeleid. 
Daarbij moet men verder gaan dan de zuiver politionele 
en gerechtelijke aspecten, om aldus daadwerkelijk te 
komen tot een nieuwe geïntegreerde strategie op dit 
gebied. Dat is de tweede doelstelling van dit voorstel 
van resolutie.

1. De dringende respons: de gerechtelijke politie 
blijven versterken

De versterking van de gerechtelijke politie is over het 
geheel genomen cruciaal om de strijd tegen de georga-
niseerde misdaad en de financiële criminaliteit voort te 
zetten. Zo heeft de toenmalige voorzitter van het College 
van procureurs-generaal erop gewezen dat in de strijd 
tegen de zware en georganiseerde misdaad bepaalde 
arrondissementen, zoals Antwerpen en Brussel, niet 
langer in staat waren de nodige middelen te mobiliseren 
om hun onderzoeken uit te voeren. In één adem riep 
de magistraat op tot een dringende en grootscheepse 
herfinanciering van de departementen Justitie en Politie, 
naar Nederlands model.

De middelen van de Federale Gerechtelijke Politie 
(FGP) zijn inderdaad ruim onvoldoende om de heden-
daagse uitdagingen het hoofd te bieden. Dat is onlangs 
gebleken uit gedachtewisselingen (in de verenigde com-
missies voor Binnenlandse Zaken, Veiligheid, Migratie 
en Bestuurszaken en voor Justitie) met de federaal 

1 https://www .hln .be /binnenland /tekort -aan -agenten -om 
-georganiseerde -misdaad -tegen -te -gaan -maffia -neemt -het 
-land -over~af48739c /
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réunies de l’Intérieur, de la Sécurité, de la Migration et 
des Matières Administratives et de la Justice.

Alors que les organisations mafieuses ont littéralement 
déclaré la guerre à notre pays, l’État est en situation de 
“corona judicaire” pour reprendre les termes du procu-
reur fédéral de l’époque: des dizaines, des centaines 
d’enquêtes doivent être abandonnées faute de moyens, 
de personnel, d’investissements et d’attractivité. Pour 
les auteurs de la présente proposition de résolution, 
ces constats d’abandon d’enquêtes sont intolérables 
et indignes de notre démocratie.

On touche au cœur des missions de notre État. Il 
est donc grand temps de redresser la barre après les 
coupes budgétaires catastrophiques menées par le 
gouvernement Michel dans ces services luttant contre 
les organisations mafieuses.

Ces coupes – largement dénoncées par notre groupe 
sous le gouvernement Michel – ont rendu, dans bien des 
cas, notre Police Judicaire Fédérale (PJF) impuissante 
face au grand banditisme et notamment face à celui qui 
organise, dans notre pays, les trafics de drogue.

Nous avons besoin de services centraux forts car ces 
réseaux mafieux produisent des effets néfastes majeurs 
dans de nombreuses communes de notre pays. Nous 
avons besoin de services centraux forts qui appuient 
les zones de police locale pour faire face à des trafics 
qui dépassent leurs frontières. Il s’agit de véritables 
réseaux organisés et particulièrement violents, comme 
les auditions à la Chambre sur la situation de la PJF l’ont 
illustré sous la précédente législature 55.

Nous avons besoin de services centraux forts car ce 
sont des milliards d’euros qui sont en jeu. Ces milliards, 
l’État doit se donner les moyens de les identifier et de 
les récupérer et, ainsi in fine, de financer ses politiques 
de sécurité, judiciaires et sociales à l’instar d’autres 
États européens.

Il y a urgence puisque la Police Judicaire Fédérale est 
confrontée à des dossiers qui menacent d’être prescrits 
ou classés sans suite.

Parmi les urgences, la lutte contre les trafics de drogue 
relève d’une absolue priorité pour notre État. Une lutte 
qui doit se traduire sur tous les plans: policier, judiciaire, 
social mais aussi sur le plan de la santé publique car, 
comme le rappelait lors de son audition le procureur 

procureur, het College van procureurs-generaal, de 
Algemene directie van de gerechtelijke politie (DGJ) 
en de FGP.

Nu de maffiaorganisaties letterlijk de oorlog hebben 
verklaard aan België, bevindt het land zich in een situ-
atie van “gerechtelijke corona”, om de woorden van de 
toenmalige federaal procureur te gebruiken. Tientallen, 
honderden onderzoeken moeten worden stopgezet 
wegens een gebrek aan middelen, personeel, investe-
ringen en aantrekkelijkheid van de job van speurder. De 
indieners van dit voorstel van resolutie vinden die gang 
van zaken ontoelaatbaar en de Belgische democratie 
onwaardig.

Dit raakt een kernopdracht van de Belgische Staat. 
Daarom is het de hoogste tijd om de lat hoger te leggen 
na de door de regering-Michel doorgevoerde rampza-
lige besparingen in deze diensten die strijden tegen de 
maffiaorganisaties.

Die bezuinigingen – die de fractie van de indieners 
ten tijde van de regering-Michel zwaar op de korrel heeft 
genomen – hebben de Belgische Federale Gerechtelijke 
Politie in veel gevallen machteloos gemaakt tegen de 
georganiseerde misdaad en in het bijzonder de drugs-
handel in België.

Sterke centrale diensten zijn nodig, want die maf-
fianetwerken hebben in tal van Belgische gemeen-
ten aanzienlijke schadelijke gevolgen. Sterke centrale 
diensten zijn eveneens nodig ter ondersteuning van de 
lokalepolitiezones, om de handel aan te pakken die de 
politiezonegrenzen overschrijdt. Uit de hoorzittingen 
tijdens de 55e zittingsperiode in de Kamer over de situ-
atie van de FGP is gebleken dat die netwerken sterk 
georganiseerd en bijzonder gewelddadig zijn.

Tot slot zijn sterke centrale diensten nodig omdat er 
miljarden euro’s in het geding zijn. De Staat moet zichzelf 
de middelen geven om die miljarden op te sporen en 
terug te vorderen. Aldus kan hij, in fine, zijn veiligheids-, 
gerechtelijk en sociaal beleid financieren, naar het voor-
beeld van andere Europese Staten.

De situatie is hoogdringend omdat de FGP te maken 
krijgt met dossiers die dreigen te verjaren of te worden 
geseponeerd.

In dat verband moet de strijd tegen de drugshandel 
een absolute prioriteit zijn voor de Belgische Staat. Die 
strijd moet op alle niveaus worden gevoerd: politioneel, 
gerechtelijk, sociaal, maar ook op het vlak van de volks-
gezondheid want de drugshandel speelt in op de wet 
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du Roi d’Anvers, le trafic de drogues répond à la loi de 
l’offre et de la demande.

C’est sur la lutte contre ces trafics – et les réseaux 
se cachant derrière ceux-ci – que nous souhaitons 
mettre le focus.

Le défi est énorme comme l’illustre le dossier Sky 
ECC (visant la vaste opération dirigée contre le trafic 
de stupéfiants depuis le démantèlement, en mars 2022, 
du réseau de communication Sky ECC, système de 
communication cryptée utilisé par des organisations 
criminelles). Le craquage par les autorités du logiciel 
abritant des données dans cette messagerie électro-
nique, a abouti à la saisie de plus de 90 tonnes de 
cocaïne dans le port d’Anvers, de 60 millions d’euros 
et à 888 interpellations. À titre d’exemple, les 91 tonnes 
de cocaïne représentent à elles seules une valeur à la 
vente de plus de 4,5 milliards d’euros.

Nos forces de l’ordre ont, malgré des moyens limi-
tés, réalisé et continuent de réaliser un travail monu-
mental avec plus de 2.400 suspects identifiés, dont 
seulement 62 % étaient connus des services, et plus 
de 600 arrestations en 41 opérations depuis février 2021. 
Nous saluons ce travail inlassable des femmes et des 
hommes au sein de nos forces de l’ordre.

Force est hélas de constater que la charge de travail 
est tellement importante que le manque de policiers 
empêche de suivre cette affaire de manière optimale 
alors qu’il s’agit d’une occasion unique de donner un 
coup d’arrêt à l’implantation de cette mafia liée aux 
stupéfiants en Belgique. Sky ECC a mobilisé à temps 
plein plus de 700 enquêteurs sur 2.300. Donc plus d’un 
quart de la capacité humaine de la PJF a été mobilisé 
sur ce seul dossier.

La lutte contre les mafias qui se cachent derrière ce 
trafic doit être une priorité nationale. Au-delà de financer 
une économie parallèle et le grand banditisme inter-
national, les trafics de drogue ont des effets délétères 
directs sur notre population. Ces trafics placent certains 
groupes de la population et quartiers au cœur des luttes 
entre les groupes criminels. L’ampleur de cette violence 
est telle que les zones de police, que ce soit à Anvers 
ou encore plus récemment à Bruxelles, ne disposent 
pas seules des ressources suffisantes pour y faire face.

Tel est le premier objet de la présente proposition de 
résolution qui vise en conclusion – en se concentrant 
sur les compétences des SPF Intérieur et Justice – à 

van vraag en aanbod, zoals de procureur des Konings 
van Antwerpen tijdens de hoorzitting in herinnering 
heeft gebracht.

De focus van de indieners ligt op de strijd tegen die 
handel en tegen de netwerken erachter.

De uitdaging is enorm, zoals blijkt uit het Sky ECC-
dossier (de grootschalige operatie tegen de drugshandel 
met, in maart 2022, de ontmanteling van Sky ECC, een 
door criminele organisaties gebruikt versleuteld com-
municatiesysteem). Het kraken van de software en de 
toegang tot tal van gegevens leverde resultaat op: in de 
haven van Antwerpen werd meer dan 90 ton cocaïne 
onderschept, bijna 60 miljoen euro werd in beslag geno-
men en 888 mensen werden verhoord. Ter illustratie: de 
ruim 90 ton cocaïne alleen al heeft een verkoopwaarde 
van ruim 4,5 miljard euro.

Ondanks hun beperkte middelen hebben de Belgische 
ordediensten de georganiseerde misdaad een immense 
klap toegebracht en gaan ze onverdroten verder. Tot op 
heden werden meer dan 2400 verdachten geïdentificeerd, 
van wie slechts 62 % bekend was bij de politiediensten; 
sinds februari 2021 vonden er meer dan 600 arrestaties 
plaats tijdens 41 operaties. De indieners van dit voor-
stel van resolutie hebben het grootste respect voor dit 
onvermoeibare werk van de Belgische ordediensten.

Helaas is de werklast dermate hoog dat deze aangele-
genheid door het gebrek aan politiemensen niet optimaal 
kan worden aangepakt. Nochtans is dit een unieke kans 
om ervoor te zorgen dat deze drugsmaffia niet langer 
voet aan de grond heeft in België. Meer dan 700 van 
de 2300 onderzoekers hebben zich voltijds toegelegd 
op Sky ECC. Dat ene dossier vergde dus de inzet van 
ruim een kwart van de personeelssterkte van de FGP.

De strijd tegen de maffiaorganisaties achter die handel 
moet dus een nationale prioriteit zijn. De drugshandel 
financiert niet alleen een parallelle economie en de 
zware internationale criminaliteit, maar heeft ook recht-
streekse schadelijke gevolgen voor de bevolking. Door 
die handel komen bepaalde bevolkingsgroepen midden 
in de strijd tussen de verschillende misdaadgroepen 
terecht. Dat geweld is van een dergelijke omvang dat 
de politiezones in Antwerpen, of recenter in Brussel, 
over te weinig middelen beschikken om het geweld in 
hun eentje aan te pakken.

Daar gaat dit voorstel van resolutie in de eerste 
plaats over. Toegespitst op de bevoegdheden van de 
FOD Binnenlandse Zaken en de FOD Justitie roept het 
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demander au gouvernement de continuer à mettre en 
œuvre rapidement une politique ambitieuse en matière 
de lutte judiciaire contre les trafics de drogues et les 
organisations qui les encadrent. Une telle politique est 
indispensable pour démanteler ces trafics et organisations 
et venir en appui des zones et autorités locales. L’on 
ne peut se contenter de quelques mesures ponctuelles 
visant certaines zones. Il faut une approche globale et 
nationale.

Un pas important a été fait par le gouvernement le 
17 juin 2022 pour refinancer la police fédérale et notam-
ment la police judiciaire, ainsi que par la création début 
2023 d’un commissariat national “drogue”, mais il faut 
aller plus loin.

2. L’élaboration d’une nouvelle politique en matière 
de drogue

Par ailleurs, il est clair que si l’extrême urgence de la 
situation nous a imposé de continuer d’axer la réponse 
à la problématique de la drogue sur les aspects poli-
ciers et judiciaires, il est temps que notre pays se dote, 
à moyen terme, d’une politique globale en matière de 
drogue renouvelée, intégrée et informée scientifiquement, 
comme le suggèrent les travaux du groupe de recherches 
interuniversitaire, EVADRUG (Evaluation of the Belgian 
Drug Policy), financés par Belspo (Politique scientifique 
fédérale): “Une évaluation des politiques belges en 
matière de drogue”2. En effet, depuis la note politique 
du gouvernement fédéral relative à la problématique de 
la drogue du 19 janvier 2001 et la déclaration conjointe 
du 25 janvier 2010 de la Conférence interministérielle 
Drogues intitulée “Une politique globale et intégrée en 
matière de drogues pour la Belgique”, aucun document 
structurant la politique belge en la matière n’a été adopté.

Il s’agit du second objet de la présente proposition 
de résolution.

Sans préjuger des travaux qui seront menés dans le 
cadre de la détermination du contenu de ce plan, les 
nouveaux fondements de la politique de drogue dans 
notre pays devraient, pour les auteurs de la présente 
proposition de résolution, avant tout être axés sur la santé 
publique et notamment, sur la prévention, l’assistance et 
la réduction des risques (par exemple, via un cadre légal 
régissant les salles de consommation à moindre risque 
ou via la généralisation des chambres de traitement de 
la toxicomanie (CTT) auprès des tribunaux correction-
nels), sans omettre les possibilités de dépénalisation 

2 Ch. Colman, E. Blomme, P. Nicaise, F. Vander Laenen, T. Decorte, 
L. Godderis, V. Makola, M. De Pau, “An evaluation of the Belgian 
drug policy”, 2021, Belspo. Rapport complet disponible ici. Le 
résumé est disponible en français ou en néerlandais.

de regering op te blijven inzetten op een ambitieus be-
leid inzake de gerechtelijke strijd tegen de drugshandel 
en de organisaties die die handel mogelijk maken. Een 
dergelijk beleid is onontbeerlijk om die drugshandel 
en de organisaties te ontmantelen en de lokale zones 
en overheden te ondersteunen. Men mag zich niet be-
perken tot enkele punctuele maatregelen ten behoeve 
van specifieke zones. Er is een alomvattende nationale 
aanpak nodig.

Op 17 juni 2022 heeft de regering een belangrijke 
stap gezet om de federale en gerechtelijke politie te 
herfinancieren en begin 2023 heeft ze een nationaal 
“drugscommissariaat” opgericht, maar er is meer nodig.

2. De uitwerking van een nieuw drugsbeleid

Hoewel de situatie zo spoedeisend is dat het drugs-
probleem dient te worden aangepakt met focus op de 
politionele en de gerechtelijke aspecten, is het voorts 
duidelijk dat er in België op middellange termijn een 
omvattend, vernieuwd, geïntegreerd en wetenschappelijk 
onderbouwd drugsbeleid moet komen, zoals voorge-
steld in het kader van de mede door Belspo (federaal 
wetenschapsbeleid) gefinancierde werkzaamheden 
van de interuniversitaire onderzoeksgroep EVADRUG 
(Evaluation of the Belgian Drug Policy), met name in 
zijn studie Een evaluatie van het Belgisch drugsbeleid2. 
Sinds de beleidsnota van de federale regering van 19 ja-
nuari 2001 over het drugsprobleem en de gezamenlijke 
verklaring van 25 januari 2010 van de Interministeriële 
Conferentie Drugs, met als titel Een globaal en geïn-
tegreerd drugsbeleid voor België, werd immers geen 
enkel document ter structurering van het Belgische 
beleid uitgebracht.

Een en ander vormt het tweede oogmerk van dit 
voorstel van resolutie.

Zonder te willen vooruitlopen op de toekomstige werk-
zaamheden aangaande de inhoud van dat plan zijn de 
indieners van dit voorstel van resolutie van oordeel dat 
de nieuwe fundamenten van dat Belgische drugsbeleid 
in de eerste plaats gericht moeten zijn op de volksge-
zondheid en meer bepaald op preventie, bijstand en 
risicobeperking (bijvoorbeeld via een wettelijk kader voor 
risicobeperkende gebruiksruimtes of via de veralgeme-
ning van de drugsbehandelingskamers (DBK’s) bij de 
correctionele rechtbanken). Daarbij mogen evenmin de 
strikt geregelde mogelijkheden voor depenalisering over 

2 Ch. Colman, E. Blomme, P. Nicaise, F. Vander Laenen, T. Decorte, 
L. Godderis, V. Makola, M. De Pau, An evaluation of the Belgian 
drug policy, 2021, Belspo. De samenvatting is beschikbaar in het 
Frans en het Nederlands.
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strictement encadrées, qui sont aussi un moyen de 
lutter contre le trafic de drogue. Ceci devra faire l’objet 
de prochaines réflexions et d’un large débat national.

Khalil Aouasti (PS)
Éric Thiébaut (PS)
Ridouane Chahid (PS)
Dimitri Legasse (PS)
Marie Meunier (PS)
Caroline Désir (PS)

het hoofd worden gezien. Ook die vormen een manier 
om de drugshandel te bestrijden. Dit vereist nadere 
reflectie en een breed nationaal debat.
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PROPOSITION DE RÉSOLUTION

La CHaMbre des représentants,

A. vu les auditions menées en Commissions réunies de 
l’Intérieur, de la Sécurité, de la Migration et des Matières 
Administratives et de la Justice relatives au manque de 
moyens de la Police Judiciaire Fédérale;

B. considérant les discussions au sein du gouverne-
ment relatives au refinancement de la Police Fédérale et 
plus particulièrement de la Police Judiciaire Fédérale et 
les décisions du Conseil des ministres du 17 juin 2022 
en la matière;

C. s’alarmant de la recrudescence des méfaits, délits 
et crimes liés aux trafics de drogue et aux organisations 
mafieuses encadrant ces trafics dans notre pays;

D. vu la création d’un commissariat national “drogues”;

E. soulignant l’importance de disposer de services cen-
traux forts au niveau du SPF Intérieur et du SPF Justice 
permettant de lutter contre les trafics de drogue de 
manière transversale et permettant d’apporter un véri-
table appui aux autorités locales et aux zones de police 
locale pour lutter contre les délits liés à ces trafics, mais 
également pour les démanteler et traduire leurs auteurs 
devant la justice;

F. vu l’étude du groupe de chercheurs au sein d’EVA-
DRUG qui met en exergue que les derniers documents 
fondateurs de la politique menée dans notre pays en ce 
qui concerne la problématique de la drogue sont dépas-
sés et qu’en conséquence, il est nécessaire d’établir une 
nouvelle stratégie scientifiquement fondée, accompagnée 
d’un plan d’action, dans le cadre d’un cycle politique;

G. rappelant la nécessité, dans notre État fédéral, 
d’associer l’ensemble des parties prenantes, au premier 
chef les entités fédérées mais également les secteurs 
associatif, universitaire et scientifique, dans l’élaboration 
de cette politique intégrée;

deMande au gouverneMent fédéraL:

1. de continuer à renforcer en urgence la lutte contre 
les trafics de drogues en dégageant les moyens humains, 
logistiques et budgétaires nécessaires pour la Police 
Fédérale et la Police Judiciaire Fédérale et d’apporter 
le soutien adéquat aux zones de police locale dans ce 
cadre;

VOORSTEL VAN RESOLUTIE

de KaMer van voLKsvertegenwoordigers,

A. wijst op de hoorzittingen in de verenigde com-
missies voor Binnenlandse Zaken, Veiligheid, Migratie 
en Bestuurszaken en voor Justitie over het gebrek aan 
middelen bij de Federale Gerechtelijke Politie;

B. wijst op de besprekingen binnen de regering over de 
herfinanciering van de Federale Politie en in het bijzonder 
de Federale Gerechtelijke Politie, alsook op de beslis-
singen ter zake van de Ministerraad van 17 juni 2022;

C. maakt zich zorgen over de toename van het aantal 
wandaden, misdrijven en misdaden die verband houden 
met de drugshandel en met de maffiaorganisaties die 
die handel in België mogelijk maken;

D. wijst op de oprichting van een nationaal 
drugscommissariaat;

E. benadrukt dat het belangrijk is dat de FOD 
Binnenlandse Zaken en de FOD Justitie over krachtige 
centrale diensten kunnen beschikken om de drugshandel 
op transversale wijze te bestrijden en de lokale over-
heden en politiezones daadwerkelijk te ondersteunen 
in hun strijd tegen misdrijven die in het kader van de 
drugshandel worden gepleegd, maar ook om die handel 
te ontmantelen en de daders voor de rechter te brengen;

F. wijst op de studie van de onderzoeksgroep binnen 
EVADRUG, waaruit blijkt dat de recentste basisdocumen-
ten van het Belgische beleid inzake het drugsvraagstuk 
verouderd zijn en dat bijgevolg in het raam van een be-
leidscyclus een nieuwe, wetenschappelijk onderbouwde 
strategie tot stand moet worden gebracht, waaraan ook 
een actieplan moet worden gekoppeld;

G. wijst op de noodzaak om in de Belgische Federale 
Staat alle stakeholders, in de eerste plaats de deelstaten 
maar ook de verenigingswereld en de academische en 
wetenschappelijke wereld, te betrekken bij de uitwerking 
van dat geïntegreerde beleid;

verzoeKt de federaLe regering:

1. de strijd tegen de drugshandel te blijven opvoeren 
door de nodige personele, logistieke en budgettaire 
middelen vrij te maken voor de Federale Politie en de 
Federale Gerechtelijke Politie, en in dat verband de ge-
paste ondersteuning te bieden aan de lokale politiezones;
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2. de lancer, en conséquence de cause, une large 
réflexion afin de doter notre pays d’une politique inté-
grée en matière de drogue et de lutte contre les assué-
tudes, renouvelée et fondée sur des bases scientifique 
comme le suggère l’étude du groupe interuniversitaire 
de recherches EVADRUG.

28 août 2024

Khalil Aouasti (PS)
Éric Thiébaut (PS)
Ridouane Chahid (PS)
Dimitri Legasse (PS)
Marie Meunier (PS)
Caroline Désir (PS)

2. derhalve een ruime denkoefening op gang te bren-
gen, teneinde in België te kunnen beschikken over 
een geïntegreerd, vernieuwd en wetenschappelijk on-
derbouwd drugsbeleid en een beleid inzake de strijd 
tegen verslaving, zoals voorgesteld in de studie van de 
interuniversitaire onderzoeksgroep EVADRUG.

28 augustus 2024

Centrale drukkerij - Imprimerie centrale


